

Covid-19 : Est-ce que l'hydroxychloroquine a fait des milliers de victimes au début de la pandémie ?

Compte Test - 2022-06-27 11:56:56 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

Selon une étude menée à l'Université de Lyon et présentée au Congrès de la Société française de pharmacologie et de thérapeutique (SFPT), 16.274 personnes seraient décédées après avoir été traitées par l'hydroxychloroquine (HCQ) durant la première vague de la Covid-19. Ces victimes sont issues de huit pays. Cette étude, dont le résultat a été cité le jeudi 16 juin 2022 par l'agence de presse médicale APMnews, et qui est actuellement en cours de relecture, a mis en avant une surmortalité de 11% liée à l'utilisation de l'HCQ. Les chercheurs ont examiné les dossiers des patients Covid hospitalisés de mars à mi-juillet 2020 ainsi que le taux d'utilisation de l'HCQ dans chacun des huit pays étudiés. Les écarts entre les pays sont considérables. Il y aurait eu entre six décès dus à l'HCQ au Brésil et 10.821 aux États-Unis. Quant à la France, le nombre de décès liés à l'HCQ durant le premier semestre de 2020 varie entre 115 et 293. D'après les auteurs de l'étude, le nombre de 16.274 morts imputés à l'HCQ est probablement sous-estimé en raison du manque de données. Le quotidien français «Le Parisien» précise, par ailleurs, qu'un total de 9.484 décès a été avancé dans un premier temps lors du congrès, mais les auteurs ont depuis réajusté les données. Les chiffres avancés doivent, toutefois, être relativisés en raison de la méconnaissance des taux réels de prescriptions de dans chaque pays. Les incertitudes liées à d'autres paramètres n'ayant pas été pris en compte par les chercheurs, comme le nombre de morts indirects, constituent également un facteur limitant de ces travaux.